
名嘴说事

现在，家长接送孩子上下学的现象，不只是单纯的教育问题，已慢慢演
变成一个社会问题。如何解决？单有家长的努力是不够的，应该全社会想办
法。

校门缓堵，不光是家长的事

作业做不完
爸妈帮忙抄
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@紫晶凌凌：我现在特支持孩子抄作业。为啥？因为孩子不
抄作业，老师觉得她没完成，会对孩子有看法。可如果孩子自己
全做，每天做到十二点一点还不睡觉，孩子不是铁打的，我们看
得太揪心。

□黄齐超

追电视剧追到了烟台

微人微语

漫画：贺妍妍
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寻宝让我

找回儿时乐趣

回应：《本周寻完宝能现场吃
一顿》

上周的寻宝就去了，虽然
收获的都是一些小东西，但是
寻宝的过程让我找回了儿时
玩捉迷藏的乐趣。现在每天的
生活都被工作填满，朋友聚会
也多是K歌吃饭，没啥新意，参
加一些类似的活动，既能活动
筋骨，又能收获快乐，我觉得
挺好的。这周的活动我还去参
加，也希望贵报能组织更多这
样的活动。(阮元)

更好的生活

不是只有物质保障

回应：《国民女婿标准，你符合
几条》

当前，丈母娘现象已经成
为极具中国特色的婚恋关键
词。丈母娘作为女儿婚恋的

“把关人”，总是希望女儿嫁一
个品貌双全、丰衣足食的好人
家。无可厚非，但是如果将择
婿标准定得太高，只怕会将自
己的女儿逼成剩女。想让女儿
过更好生活的愿望可以理解，
但是“更好的生活”不能只有
量化的物质标准，也不能一味
地去追求物质保障。(吴迪)

治理堵车

加强规划和疏导

回应：《800多米的路停了千辆
车》

许多市民在学校的路段
随意停车、变道、闯红灯，这是
造成烟台一中交通拥堵的一
个重要原因。另外市民的“暂
时性”交通意识淡薄，加剧了
交通拥堵混乱现象，使本来繁
忙的交通变得更加混乱。笔者
认为治理学校门口附近拥堵
问题，这是关乎学生、老师和
家长切身利益的大问题，治理
的根本就是加强“规划”“和”
疏导”的问题。(靳新辉)

@zzqyz：小时候经常干
的事儿。

@冰果丽儿：必要的时
候家长帮忙抄吧，互相学
习。

@抱抱宝宝：这么无奈
么？

@君吾惜颜：很纠结，
孩子现在上小学，真不敢
想初中高中作业多时该咋
办。

@心宇9999：我经常帮
儿子抄作业，写检查。

@隔膜泵：不是什么好
事。

@wandaseafood：有那
么夸张吗？能写到十二点，
是孩子没学好，功课掌握不
好，做得慢吧？

@乒乓游子：无用的作

业，不做也罢。
@qzp120：现在的孩子

作业一大堆，也不能怪孩
子。

@温柔一把：如有必要，
我也会帮孩子抄作业，因为
身体是最重要的。

@yt20102009：我们在开
发区实验小区，孩子作业很
少，饭前一般写完。有时开
家长会家长都反映作业太
少呢。

@巫格格：教育体制啊。
@七宝1013：我姐也经

常帮我外甥上网查，有些
题我看了还以为是高中的
呢。

@水管工：还是别抄了，
小心助长惰性，但是可以参
考。

@济公家电：奇怪，怎么
我们这里的孩子放学以后，
作业基本半个小时就能写
完？

@裸奔的阿三：抄什么
作业啊。俺对象说了，如果俺
孩子作业多了，就告诉他不
用写了，有事直接找家长。

@hchong：抄作业也是
在做作业，抄作业总比不做
作业好。从小老师总是说：
把某某超100遍，以后还真是
记住了。

@sdytxf：不要攻击中
国的教育体制，相对来说，
目前的教育体制还是比较
公平。

@无影狗：现在不是不
让布置太多家庭作业吗？

来源：17路论坛

@烟台论坛：《再爱我一
次好不好》正在烟台拍摄，在
不久的将来，烟台又要出现
在电影屏幕上了，期待吧。

@張延龙先森-Mickey：
追 一 部 电 视 剧 也 追 到 烟 台
来，走过那些北京青年去过
的地方，烟台，一个充满魅力
的美丽港城，让我充满无限
遐想。

@小虎 1 2 K直男：最近电
视剧导演扎堆跑到烟台。

@斗蝈蝈1984：烟台是个

好地方，好多电视剧均在那
里取景哦。

@张小小彩：六点多的烟
台街道冷冷清清的，商店饭店
基本在八点左右就都关门了。

@HA R R Y策：北京打工
者的蜂巢人生，百平米复式
住进3 8户。在烟台，一千块可
以租一个简装的两居。

@ 我 爱 吃 爱玩：今天在
1 0 7医院附近打了个黑出租，
平常到上班的地方打车也就
1 0块钱，加上燃油附加费是

1 1块钱。可是这个黑出租要
我 1 3块钱，我给了他 1 1块钱
就下车了。以前打黑出租的
时候，也经常遇到比正规出
租要钱高的时候，我觉得他
们肯定在表上做手脚了。

@培训师丁欣：地杰人灵
的烟台海边半日游：先和海
水亲密接触一下，搬开一块
礁石，就能看到一两只指甲
盖大小的螃蟹仓皇逃脱。月
亮湾，在月老“怀里”躺一躺，
晒会儿太阳，幸福又满足。

朋友指责我微博嚣张，无公
众人物形象，离大师甚远。我苦
笑：你才大师呢，骂谁呢。孔子说
过，以直报怨。所谓有仇不报非
君子，见死不救是小人。恶人都
是怂人惯出来的，礼貌谦和只能
让歹人更甚。有的人很无耻但他
希望你崇高。众高人劝人淡定都
有一套，可少给一分钱能气得自
宫了。——— 郭德纲(相声演员)

微博上多数人都是匿名的
草根，加上微博本身就是以反传
统、反权威、反主流的“颠覆形
象”出现的，这决定了微博舆论
场的基调必然充满了对精英、权
威和强者的不屑。传统主流社会
中受到追捧的价值观和人物，会
在微博舆论场中受到无情的嘲
讽和消解。——— 曹林(评论员)

新闻：珠海男孩冯邵一，因
成绩优异连跳三级，年仅10岁就
读初一，近日发表《退学申请书》
说：“我申请退学，不想把我的理
想葬送在这无聊的考试中”，“我
的理想就是和心爱女孩一起生
活，哪怕以砍柴、捡破烂为生。”
(《京华时报》)

点评：看看这孩子微博中说
的话：“我承认，我们可能幼稚，可
能不懂现实，但是我们希望表达
我们的真实。既然大家都说我们
是祖国的未来，为什么不能宽容
一些？”

新闻：近日，有网帖称广州
城建系统退休女领导李芸卿有
24套房产。对此，李芸卿解释称
其个人名下只有6套住房，三个
儿子(已经成年)有六七套，加起
来共12套左右。她称自己是越秀
城建集团下属的普通退休员工。
22日中午，广州市纪委官方微博
“廉洁广州”对网传“房婶坐拥24

套房产”一事作出微回应，称网
传“房婶”24套房产情况基本属
实。(中国青年网 新华网)

点评：只有6套房，“只”字用
得好。

新闻：万里长江第一桥———
武汉长江大桥今年55岁，但身体
保养得仍像个青年。铁道部专家
表示，以武汉长江大桥现在的状
态，寿命可以达到150年，比当初
设计还多50年。这座长江上年纪
最长的大桥为何老而弥坚？原来
有70名“保姆”精心伺候，一年有
8个月专门除锈上漆，坑洼超过3

毫米第一时间修复。(《武汉晚
报》)

点评：几十年前的桥坚固依
然，三五年的桥却纷纷蹋了！

回应：《烟头引燃氢气球炸伤
父子俩》

@孙贤明-V：现在市面
上的氢气球确实非常危险，孩
子危险意识差，家长在购买类
似气球时一定要多加注意，选
择非氢气球，避免类似伤害事
件的发生。

多年来，二马路交通拥堵顽
疾难除，学生上下学时堵车更为
严重。近日，烟台市交警一大队出
台多项举措，重点治理烟台一中
北校门前交通拥堵的状况。(本报
11月22日C03版报道)

校门口拥堵，是什么原因
造成的？相信很多人都会把矛
头指向家长，现实也确实是有
一 些 家 长 接 送 孩 子 时 行 车 无

序、乱停车、无故掉头，使原本就
不宽敞的道路变得更为拥堵。

为了给家长们接送孩子创
造一个好的交通环境，最近交
管部门出台了四项措施，仔细
一看，哪一项也少不了家长们
的理解、支持和配合。比如只允
许私家车占两条车道，这本是
保障道路畅通的基本要求，但
是，接送孩子心切的家长，往往
会忽视这一点。逼急了，四条车
道都敢占。这样一来，道路焉有
不堵之理？人心通则路通，在学
校选址规划短板无法短期弥补

的现实下，只有大家心里多想
想别人，才有可能改善学校门
口的拥堵现状。

另外，公共交通运送能力
不足，烟台一中周边公共交通
配套设施的不完善，也是造成
拥堵的原因，公交车的线路和
数量是否充足？能否满足大量
学生的需求？如果下了晚自习
要等半个小时甚至一个小时的
公交车，车来了，还要拼命挤才
能保证回到家，这样的现实也
逼得家长不得不选择接送。

现在，家长接送孩子上下

学的现象，不只是单纯的教育
问题，已慢慢演变成一个社会
问题。如何解决？单有家长的努
力是不够的，应该全社会想办法。
比如增加和完善教育教学设施，
解决孩子就近入学，增设校车，这
是政府部门应该做的事；增加公
交车数量和线路、维护交通秩序、
高峰时刻更加及时有效地疏导，
这是公交公司、交通部门应该做
的事；学会放手，让孩子独立，这
是家长的事。只有全社会行动起
来，校门口的拥堵才有可能慢慢
缓解，直到彻底杜绝。
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